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GEMEINDEVERSAMMLUNG VINELZ  01.06.2016 
 

PROTOKOLL 

 
der ordentlichen Versammlung der Gemischten Gemeinde Vinelz, vom  
Mittwoch, 1. Juni 2016, 20.00 Uhr, im Gemeindesaal Vinelz 
 

 
Anwesend: 34 Stimmbürgerinnen und -bürger 
 (Stimmberechtigt: 634) 
 
Vorsitz: Bloch Rita, Gemeindepräsidentin 
 
Protokoll: Spycher Stephan, Gemeindeschreiber 
 
Kein Stimmrecht: - 
 
Stimmenzähler: Als Stimmenzähler wird Daniela Steck vorgeschlagen und 

gewählt. 
 
Presse:  Bangerter Werner, Bieler Tagblatt (Stimmberechtigt) 
 

 

Traktanden: 
 
1. Jahresrechnung 2015, Beratung und Beschlussfassung Nachkredite, zusätz-

liche Abschreibungen und Jahresrechnung 
 

2. Zusatzkredit CHF 80‘000.00 Sanierung Kabelnetzanlage, Beratung und 
Genehmigung Kredit 

 
3. Verschiedenes 
 
Die Präsidentin eröffnet die Gemeindeversammlung um 20.00 Uhr und begrüsst 
die Anwesenden. Die Gemeindeversammlung wurde publiziert im Anzeiger der 
Region Erlach Nr. 19 vom 13. Mai 2016 und Nr. 20 vom 20. Mai 2016. 
 

 
1. Jahresrechnung 2015, Beratung und Beschlussfassung Nachkredite, 

zusätzliche Abschreibungen und Jahresrechnung  
 
Spycher Stephan: Die nachfolgenden Ereignisse haben das Ergebnis der Jah-
resrechnung 2015 massgeblich beeinflusst: 

 Bilanzbereinigung hinsichtlich Einführung Rechnungsmodell HRM2 

 Einführung Schulgemeindeverband „Schulimont“ 

Die Jahresrechnung der Gemischten Gemeinde Vinelz schliesst per 
31.12.2015 wie folgt ab: 

 
Ergebnis vor Abschreibungen 
Aufwand CHF 3‘946‘616.04 
Ertrag CHF 4‘948‘212.92 
Ertragsüberschuss brutto CHF 1‘001‘596.88 
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Ergebnis nach Abschreibungen 
Ertragsüberschuss brutto CHF 1‘001‘596.88 
Harmonisierte Abschreibungen CHF 517‘304.70 
Übrige Abschreibungen CHF 473‘405.92 
Abschreibungen aus Verlusten CHF 10‘886.26 
Ertragsüberschuss CHF 0.00 
 
Vergleich Rechnung Voranschlag 
Aufwandüberschuss gemäss Voranschlag CHF 90‘450.00 
Ertragsüberschuss Laufende Rechnung CHF 0.00 
Besserstellung gegenüber dem Voranschlag CHF 90‘450.00 
 
 
Die Besserstellung ist unter anderem auf den Verkauf der UBS-Aktien sowie die 
Auflösung von Fonds zurückzuführen. 
 
Bangerter Werner: Wie kam es zur Budgetüberschreitung im Betrieb der Regio-
nalen offenen Jugendarbeit ROJA? 
Spycher Stephan: Offenbar hat der Kanton die Berechnungsart der Subventio-
nen geändert. Diese Änderung der Finanzierung wurde durch die Sitzgemeinde 
Täuffelen im Budget nicht berücksichtigt. Somit entstanden für sämtliche Ver-
tragsgemeinden Kreditüberschreitungen. 
Bloch Rita: Der Gemeinderat war nie sehr glücklich über das Angebot von 
ROJA. Auch haben die Gemeinde und die Schule praktisch nie einen Bedarf 
angemeldet. Der Gemeinderat hat deshalb letzthin beschlossen, den Vertrag 
per Ende 2017 zu kündigen.  
 
Antrag: 

Der Gemeinderat von Vinelz hat die vorliegende Jahresrechnung mit allen Be-
standteilen an seiner Sitzung vom 20. April 2016 beschlossen und beantragt der 
Gemeindeversammlung: 

 Genehmigung der ausgeglichenen Jahresrechnung 2015. 

 Genehmigung der Nachkredite und zusätzlichen Abschreibungen von CHF 
534‘394.27. 

 
Beschluss: 
Dem Antrag wird einstimmig die Genehmigung erteilt. 
 

 
2. Zusatzkredit CHF 80‘000.00 Sanierung Kabelnetzanlage, Beratung und Ge-

nehmigung Kredit 
 
Spycher Stephan: Anlässlich der Gemeindeversammlung vom 26. November 
2014 haben die Stimmberechtigten einen Kredit von CHF 120‘000.00 für den 
Ersatz der Verstärker genehmigt. Aufgrund der sich abzeichnenden Weiterent-
wicklung der Technik wurde mit dem Umbau noch zugewartet. Im März 2016 
wurde nun mit dem Umbau begonnen. Dabei hat sich gezeigt, dass auch die 
Abzweiger in den einzelnen Konsolen in einem schlechten Zustand sind. Es 
macht Sinn, diese gleich zusammen mit den Verstärkern zu ersetzen.  
Zudem muss im Bereich Gasse voraussichtlich ein ganzer Kabelstrang ersetzt 
werden. Bisher tolerierte die BKW die Verlegung von TV-Kabeln unentgeltlich 
in ihren Kabelschutzrohren. Sofern heute jedoch ein Kabel ersetzt wird, verlan-
gen sie neu eine Trassengebühr. Für die Strecke von rund 75 m können schon 
mal CHF 8‘000.00 fällig werden. 
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Damit die Gemeinde nach wie vor ein leistungsfähiges und unterbruchfreies 
Kabelnetz anbieten kann, sind diese Sanierungsmassnahmen unumgänglich. 
Nur so kann die Gemeinde ihren Bewohnern Internetgeschwindigkeiten von 
500 Mbit/s Download und 50 Mbit/s Upload liefern. Mit den konventionellen 
Swisscomanschlüssen sind in Vinelz zurzeit lediglich Geschwindigkeiten von 
90 Mbit/s Download und 15 Mbit/s Upload verfügbar. 
Trotz Zusatzkredit müssten die heute im Vergleich sehr günstigen Abonne-
mentsgebühren von CHF 15.00 pro Monat nicht erhöht werden. Die ganzen 
Sanierungskosten können in rund 4 – 5 Jahren komplett abgeschrieben wer-
den. 
Die laufenden Sanierungsarbeiten werden während der Fussballeuropameis-
terschaft unterbrochen (Auflage der UPC) und, sofern der Kredit bewilligt wird, 
im Sommer abgeschlossen. 
 
Rothen Hanspeter: Wo in der Gemeinde wurde bis jetzt saniert? 
Spycher Stephan: Im ganzen erschlossenen Gemeindegebiet mit Ausnahme 
der Gasse, des Gostels und des Seestrandweges. 

 
Antrag: 
Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, für die Sanierung der 
Kabelnetzanlage einen Zusatzkredit von CHF 80‘000.00 zu genehmigen. 
 
Beschluss: 
Dem Antrag wird mit einer Enthaltung mehrheitlich die Genehmigung erteilt. 

 

 
3. Verschiedenes 

 
Bloch Rita: In nächster Zeit finden die folgenden Veranstaltungen statt: 
17. Juni  Kartoffelkuchenbeizli des Landfrauenvereines  
 im und um den Gemeindesaal 
Juni Public Viewing EM in alter Landi 
15. – 17. Juli Strandfest 
22. – 24. Juli  Strandfest 
12. - 14. August  Openair am Bielersee 

27. August Brätle in der Sandgrube (Dorfverein) 
 Kirchgemeinde weist mittels Flugblatt auf  
 Sommerangebote hin 

 
Im Weiteren wird auf den Veranstaltungskalender und die Internetseiten der 
Vereine verwiesen. 
 
Das Schwingfest konnte zwischenzeitlich abgerechnet werden. Den Vereinen 
wurde pro Helferstunde CHF 20.00 vergütet. 
 
Steck Daniela: Ist die Landi eigentlich öffentlich? 
Bloch Rita: Grundsätzlich handelt es sich bei der Landi um einen Club, aber 
man kann recht einfach Mitglied werden. Zudem finden regelmässig öffentliche 
Anlässe mit Gastgewerbebewilligung statt. 
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Schluss der Versammlung: 20.25 Uhr 
 

   GEMISCHTE GEMEINDE VINELZ 
   Die Präsidentin: Der Sekretär: 
 
 
 
   Rita Bloch Stephan Spycher 
 
 

Genehmigungsverbal: 
 
1. Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 1. Juni 2016 lag vom 8. Juni 

2016 bis 7. Juli 2016 auf der Gemeindeverwaltung Vinelz öffentlich auf.  
2. Gegen das Protokoll sind keine Einsprachen eingegangen. 
3. Der Gemeinderat Vinelz hat das Protokoll an der Sitzung vom 11. August 

2016 genehmigt. 
 

   GEMISCHTE GEMEINDE VINELZ 
   Die Präsidentin: Der Sekretär: 
 
 
 
   Rita Bloch Stephan Spycher 


